

## 2 Indépendance AN 58

J-3

## Déjà dans la fièvre de l'évènement !

Le Gabon s'apprête à célébrer le 58e anniversaire de l'indépendance, proclamée le 17 août 1960. Ce rendez-vous historique de

vendredi mobilise la Nation toute entière. Aussi bien sur le territoire national que les nos représentations diplomatiques. Depuis

quelques jours, Libreville, la capitale du pays, vit au rythme des préparatifs. Ce qui lui donne une fièvre allure. Dans les pages qui

suivent, nous avons voulu partager avec nos lecteurs tout ce qui se fait ou se prépare dans la perspective de la fête du "17 Août".

## Dans un contexte électoral



La phase d'une précédente parade militaire.



Une vue de la tribune officielle lors du défilé du 55e anniversaire.

## ONDOUBA'NTSIBAH

Libreville/Gabon

Toutefois, les Gabonais devront célébrer le 58e anniversaire de l'accession de leur pays à la souveraineté internationale selon un programme qui occupe les journées de jeudi et vendredi de cette semaine.

AU mois d'août de chaque année, du moins depuis 1961, le Gabon célèbre l'anniversaire de son indépendance proclamée le 17

août 1960. Depuis plusieurs semaines, les administrations compétentes dont le Comité national des Fêtes de l'Indépendance, sont à pied d'œuvre pour organiser le 58e anniversaire de cet évènement historique.

Et selon, les responsables dudit comité, "tout est fin prêt !". Ce rendez-vous qui concerne l'ensemble du territoire national, tout comme nos missions diplomatiques à l'étranger, mobilise deux journées entières. A savoir les jeudi 16 et vendredi 17 août

prochains. Le programme y relatifs annonce plusieurs temps forts à chaque journée. Entre autres, la cérémonie de décorations, le message à la Nation du président de la République, Ali Bongo Ondimba, la grande parade militaire qui se déroule sur le boulevard du bord de mer, etc. Un regret cependant : cette année, les activités sportives ne seront pas au rendez-vous. La traditionnelle "Coupe de l'Indépendance" n'aura pas lieu. Sans doute pour des raisons liées à la situation économique et fi-

nancière difficile que traverse notre pays depuis quelques années. Laquelle contraint les pouvoirs publics à réduire le train de vie de l'Etat. Toute chose qui ne se fait pas sans soubresauts. Loin s'en faut. Plusieurs centrales syndicales se sont dressées contre les premières mesures gouvernementales visant à réduire les charges publiques. Le climat social est actuellement tendu. En attendant la décision de la Cour constitutionnelle saisie par la centrale syndicale "Dynamique

unitaire"... C'est donc dire que le 58e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale intervient dans un contexte plutôt particulier. Cela à plus d'un titre. D'autant plus que, outre la crise économique, le pays s'apprête à organiser deux élections politiques : les Législatives et les Locales. Expérience inédite dans l'histoire du Gabon, en tout cas depuis la Conférence nationale de 1990, ces deux scrutins vont être couplés le 06 octobre prochain. Celui relatif au re-

nouvellement des conseils locaux et le premier tour de l'élection des députés à l'Assemblée nationale, dont le second tour se tiendra le 27 octobre.

Du coup, d'aucuns se demandent si ces deux faits, pas des moindres, ne perturberont pas la "fête du 17 Août" de cette année. Ce qui, aux yeux de nombreux observateurs, ne serait que déplorable. Le Gabon, notre bien commun, étant censé être au-delà de toute autre considération.

## Comité national des Fêtes de l'Indépendance

## Deux innovations pour cette 58e édition

## LLIM

Libreville/Gabon

LE président du Comité national des Fêtes de l'Indépendance communément appelé "Gabon Indépendances", Pascal Yama Lendoye, a annoncé, hier, qu'outre le programme habituel pour les journées du 16 et 17 août, deux innovations allaient être mises en place pour la célébration du 58e anniversaire de

l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. C'était au cours d'un entretien avec la presse, au siège de cette institution sis au Delta postal.

A savoir, une activité attractive dénommée "Le trésor de l'Indépendance" sous le thème "Les lieux emblématiques et historiques de la capitale", prévue pour la journée du 16 août à 14 heures, dans la commune de Libreville, avec le circuit allant du Rond-point de la Démocratie au Boulevard du Bord de mer. Une at-



Le président du Comité national des fêtes de l'Indépendance, Pascal Yama Lendoye faisant le point sur l'organisation des festivités de l'Indépendance.

traction qui comme son nom l'indique consistera "à trouver un trésor". L'autre innovation quant à

elle concerne la journée du 17 août, après le retrait du couple présidentiel de la tribune officielle, les invités se mettront debout pour saluer le chef de l'Etat et son épouse. Puis chacun regagnera sa place et se retirera dans l'ordre de préséance qui sera communiqué, partant des officiels aux autres invités. "Ceci pour mettre fin au désordre souvent constaté lors des précédentes éditions", a expliqué M. Pascal Yama Lendoye.

Il a également fait savoir que tout est fin prêt pour la

réussite de cet évènement sur toute l'étendue du territoire.

En outre, le Comité national des Fêtes de l'Indépendance a, par la voix de son président, invité le public à se rendre massivement dans les sites prévus pour les différentes manifestations. Notamment à l'esplanade du Sénat où il y aura la remise des décorations. Et au Boulevard du bord de mer, lieu prévu pour la parade militaire (lire le programme par ailleurs).

## Gabon-Angola

## Ali Bongo Ondimba attendu à Luanda ce mardi

## O. N.

Libreville/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, est attendu à Luanda en Angola ce mardi, à l'invitation de son homologue angolais Joao Manuel Gonçalves

Lourenço. Il y prendra part au sommet sur la paix, la sécurité et la stabilité dans les sous-régions d'Afrique centrale et australe.

Au cours de ces assises de haut niveau, le numéro un gabonais et ses pairs examineront la situation sécuritaire dans notre sous-région, la situation politique en République

démocratique du Congo (RDC), ainsi que d'autres sujets d'intérêt commun. Ali Bongo Ondimba réaffirmera par ailleurs, son "engagement constant" pour la préservation de la paix gage de croissance et de développement de toute nation.

Soulignons que, outre le chef de l'Etat gabonais et son homologue angolais,

le Sommet de Luanda verra la participation des chefs d'Etat congolais, sud-africain, ougandais, rwandais et celui de la RDC.

Il faut rappeler que cette réunion intervient deux semaines après le sommet conjoint CEEAC-CEDEAO sur la paix, la sécurité, la radicalisation et l'extrémisme violent.

## Communication du Centre Gabonais des Elections (CGE)

LE Centre gabonais des élections (CGE) informe les citoyens gabonais désireux de se porter candidats aux élections législatives et locales 2018 que le dépôt des dossiers de déclaration de candidature se fera du 14 août au 25 août 2018 à 18 heures, délais de rigueur. Les fiches de déclaration de candidature ainsi que les formulaires CGE des déclarations sur l'honneur sont à retirer auprès des Commissions électorales locales.

Fait à Libreville le 13 août 2018

Le président  
Moïse Bibalou Koumba.